



AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES

	SECRETARIA GENERAL
	RECEPCIÓN 19 MAR. 2025
	Nº 2 101576.



MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL MIXTO AL PLENO ORDINARIO DE 27 DE MARZO DE 2025 PARA ESTABLECER COOPERACIÓN Y ACUERDOS CON MUNICIPIOS LIMÍTROFES PARA GARANTIZAR CORREDORES VERDES Y SALVAGUARDAR ÁREAS RURALES Y NATURALES DEL ENTORNO.

El desarrollo urbano debe ir de la mano de la protección medioambiental y la creación de espacios sostenibles que garanticen la biodiversidad y la calidad de vida de la ciudadanía. En este sentido, la planificación de corredores verdes que conecten los espacios naturales de distintos municipios es una herramienta clave para la conservación de los ecosistemas, la lucha contra el cambio climático y la mejora de la movilidad sostenible.

En la Comunidad de Madrid, el proyecto Arco Verde nació con la intención de conectar 25 municipios con los principales parques naturales de la región, creando una red de 200 kilómetros de espacios verdes interconectados mediante senderos y zonas rehabilitadas. Un proyecto que se presentó como una gran apuesta para conectar espacios naturales en la Comunidad de Madrid, pero cuya ejecución ha sido irregular y lenta. Muchas de las actuaciones anunciadas siguen sin materializarse, y en algunos tramos se ha priorizado la estética sobre la restauración ecológica real, con la plantación de especies ornamentales en lugar de vegetación autóctona. Además, la falta de mantenimiento en algunas zonas ha provocado la degradación de caminos y la pérdida de árboles plantados sin un adecuado seguimiento.

Otro problema clave del proyecto Arco Verde es la falta de una conectividad efectiva entre los espacios naturales, ya que su trazado se interrumpe por infraestructuras viarias y terrenos privados sin soluciones claras. En nuestro municipio no ha tenido repercusión alguna, a pesar de contar con entornos naturales estratégicos que podrían integrarse en una red ecológica mayor. Esto refleja la necesidad de una planificación más ambiciosa, con criterios ecológicos sólidos y una coordinación real entre municipios para garantizar la funcionalidad de los corredores verdes.

Móstoles cuenta con un valioso entorno natural que debería formar parte de un plan integral de protección y conexión con el resto de la región. Espacios como el Parque Natural de El Soto, el Parque Regional del Curso Medio del Río Guadarrama, la Vía Verde del Guadarrama y diversas vías pecuarias que atraviesan nuestro territorio podrían constituir un eje fundamental dentro de un corredor verde que conectara Móstoles con localidades vecinas como Alcorcón, Fuenlabrada, Arroyomolinos,



AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES



Villaviciosa de Odón y Navalcarnero. Sin embargo, la falta de una coordinación efectiva entre administraciones y la ausencia de un proyecto específico han provocado un deterioro progresivo de estos espacios y su desconexión con otros entornos naturales de la región.

La falta de protección y mantenimiento ha llevado a que algunas de estas áreas sufran procesos de degradación, acumulación de residuos, invasión de especies exóticas y cierre de caminos históricos que han sido ocupados ilegalmente o privatizados de facto. A esto se suma la proliferación de infraestructuras que fragmentan los hábitats y dificultan la conectividad ecológica, generando un impacto negativo en la fauna y la flora local.

Es imprescindible que el Ayuntamiento de Móstoles adopte un papel activo en la planificación y gestión de corredores verdes, estableciendo convenios de colaboración con los municipios vecinos y con la Comunidad de Madrid para garantizar la protección, recuperación y mantenimiento de estas áreas. Esto no solo contribuiría a la conservación del medioambiente, sino que también supondría un beneficio directo para la ciudadanía, al generar espacios de ocio saludable, fomentar la movilidad sostenible y mejorar la calidad del aire en nuestro municipio.

Para ello, es necesario desarrollar un plan específico que contemple la creación de infraestructuras verdes intermunicipales, la recuperación de caminos y vías pecuarias, la mejora de la señalización y accesibilidad de los espacios naturales y la promoción de la educación ambiental entre la población. Solo a través de una acción coordinada entre municipios podremos garantizar la conservación de nuestros entornos naturales y su integración en una red ecológica que beneficie tanto a la biodiversidad como a la ciudadanía.

Por todo lo expuesto solicitamos al pleno de este Ayuntamiento los siguientes:

ACUERDOS

PRIMERO.- Instar al Ayuntamiento de Móstoles a iniciar un proceso de diálogo y coordinación con los municipios limítrofes para el diseño y puesta en marcha de un plan conjunto de corredores verdes, asegurando la conectividad ecológica y la protección del entorno natural.



AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES



SEGUNDO.- Impulsar la firma de un convenio de colaboración intermunicipal que establezca compromisos comunes en la protección, mantenimiento y gestión sostenible de las áreas naturales y rurales compartidas.

TERCERO.- Instar al Ayuntamiento de Móstoles a la creación de una mesa de trabajo intermunicipal sobre sostenibilidad y corredores verdes, en la que participen administraciones locales, entidades ecologistas y asociaciones ciudadanas.

CUARTO.- Incluir en los presupuestos municipales una partida específica para la implementación de medidas de protección y conservación de los corredores verdes y espacios naturales del municipio, promoviendo su recuperación y uso responsable.

QUINTO.- Instar a la Comunidad de Madrid a desarrollar una estrategia regional de corredores ecológicos, con apoyo técnico y económico para los municipios que participen en la creación y mantenimiento de estos espacios.

SEXTO.- Dar traslado del presente acuerdo a los Ayuntamientos de los municipios limítrofes, a la Consejería de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid y a los Consejos Sectoriales Municipales de Medio Ambiente y Movilidad y Sostenibilidad.

Móstoles, 19 de marzo de 2025



Mónica Monterreal Barrios
Portavoz Grupo Mixto